
番号 ご意見の概要 三次市の考え方

1 堤防は車のう回路で，なおかつゴミ捨て場と化しているので制限をかけざる負えない。

ご意見いただきありがとうございます。

河川内におけるゴミの不法投棄等について，住民組織によるボランティア活動等で河川及び周辺のゴミ拾い

等のご協力をいただいています。三次市においては，三次市広報誌による周知やゴミの不法投棄が頻発する

場所への看板設置等による啓発活動も行っています。今後もより良い河川環境を目指し，清掃及び啓発活動

等の推進をしていきます。

※三川合流部においては国土交通省が，河川区域等におけるゴミ等の投棄や法律の許可を得ていない行為や

違法行為などの確認をするため，河川巡視（河川パトロール）を行っています。

2 馬洗川の堤防は車の走行を禁止し，右岸側だけでも自転車専用とし周回できるようにする。

ご意見いただきありがとうございます。

自転車専用道路の設置や歩道と車道と分離することで安全・快適に利用できるよう，利用実績や地域ニーズ

等を把握しながら検討をしていきます。

3
馬洗川の低水敷を歩行者専用とし川面に近くすることで，バードウォッチングなどもしながらウ

オーキングができるようにする。

ご意見いただきありがとうございます。

これまでバードウォッチングやウォーキング等によって親水性を高めることを目的に低水路と高水敷におい

て散策路等の整備を進めております。今後も三次市市立図書館付近の歩道整備や馬洗川鳥居橋下流左岸等で

散策路の整備を進めるとともに，健康ウォーキングコースの見直しを行い，サインの新設・更新をしていき

ます。また，野鳥観察スポットを設定し，案内看板等を整備することで，野鳥観察を気軽に楽しめる環境を

整えていきます。
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4 川沿いにレストラン，喫茶店などがあれば休憩ができる。

ご意見いただきありがとうございます。

三次市かわまちづくり懇話会（※）において，三川合流部周辺の賑わい創出に向けた社会実験の一つとし

て，オープンカフェを実施しています。今後も社会実験をとおし，河川の更なる利用促進を目的として，ご

意見をいただきました休憩場所等の検討を進めていきたいと考えます。

※三次市かわまちづくり懇話会とは，かわづくりに関する様々な情報が集約され，かわづくりに関して，市

民，行政，専門家などが協働して計画検討，実施，見直しなどについて議論する組織。

5
度重なる出水で堤外地に公園を設けても維持管理が大変で，比較的経費の掛からない提案と思

う。

ご意見いただきありがとうございます。

平成30年７月豪雨では，当市においても甚大な被害となり，三川合流部周辺の堤外地では三次市十日市親水

公園等も被害に遭いました。維持管理や整備等の経費は抑えつつ，河川利用の促進を図っていくとし，河川

管理者である国土交通省中国地方整備局三次河川国道事務所とも協議を行い，検討していきます。

6

鵜飼い船以外の観光船を昼間運航する。。。。

観光船と妖怪コラボ，，観光船とレンタサイクル，川沿い駐車場のセット割引券

芸備線　広島駅発　観光船とレンタサイクルのセット割引券

ご意見いただきありがとうございます。

三次市かわまちづくり懇話会による社会実験「舟遊び」において，鵜舟を利用した遊覧船を実施していま

す。参加者のアンケート結果をかわまちづくり懇話会員でもあります三次観光推進機構と共有し，三次市観

光戦略も踏まえ検討していきます。

7

P3　三川合流部の堤防上は車を気にせずウォーキングやジョギングができることから多くの市民

が利用されています。願橋から水道橋までの馬洗川両岸を周回するルートを利用されている方も

多い状況ですが，三次町寺戸の精米所の前から願万地排水機場までの区間は，県道和知三次線の

歩道を通行する必要があり，この区間の歩道は幅員が狭く，すれ違いの際，対向者と接触しそう

になるので少しでも拡幅はできないでしょうか？また，歩道脇の雑木や排水機場周辺の植栽が生

い茂って日中でも薄暗く，見晴らしも悪いため，樹木を伐採していただき，明るく安全な通行空

間にしていただきたい。

ご意見いただきありがとうございます。

歩道の拡幅について，道路管理者の三次市土木課に要望として伝えます。

河川内等の雑木について，河川管理者である国土交通省中国地方整備局三次河川国道事務所に要望として伝

えます。
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8

P3　[25]河川歩道の整備と合わせて，生涯学習センター裏から願橋まで堤防に照明を設置しても

らえないでしょうか？上原願万地線から巴橋方面へ照明が連続し，夜間通行時の安全性が格段に

向上すると思います。

ご意見いただきありがとうございます。

当場所は歩道がなく，通学等による利用や車輌通行が多いなどの利用状況等から，利用者の安全性を高める

ために歩道整備をすすめています。照明設置については歩道整備に合わせて検討をします。

9

P3　⑪付近の河川敷に降りる坂道の下が，雨水で掘れて大きな水たまりができ，車両の乗り入れ

に困っています。水たまりができないようコンクリート等で舗装するなど対策してもらえないで

しょうか？

ご意見いただきありがとうございます。

河川管理者である国土交通省中国地方整備局三次河川国道事務所にこの要望について伝えます。

10

P7　[21][22]以前行われていた親水マラソンはもう行われないのですか？H30豪雨災害があって

から開催されていないと思います。参加者も多く楽しみにしていた市民も多いと思うので無くな

るのは残念です。

ご意見いただきありがとうございます。

江の川親水マラソンを運営してきた，江の川親水マラソン実行委員会の事務局に要望として伝えます。

11 パブリックコメントの意見をできるだけ第3次重点プロジェクトに盛り込んでもらいたい。

ご意見いただきありがとうございます。

三次市かわまちづくり懇話会において，本第3次重点プロジェクトをはじめ，計画，実施，見直しなどの議論

する際など，今後の三川合流部周辺河川環境整備計画に活用させていただきます。
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